

Rapport Moral 2023

Vous présenter le rapport moral 2023, c'est partager avec vous un regard de synthèse sur l'année écoulée... Mais surtout vous proposer une intention tenace, chevillée, qui doit nous engager aujourd'hui pour demain, qui peut se résumer dans la formule suivante « en avance d'une idée, en retard d'une crainte »

En avance d'une idée...En 2023, cela s'est traduit :

En développant conséquemment l'offre de formation et d'accompagnement afin de répondre de la manière la plus appropriée et la plus pragmatique aux besoins et aux engagements des professionnels et des établissements et services

En priorisant une exigence de qualité et de réactivité du conseil en droit social et RH, le cœur d'expertise de notre URIOPSS

En posant l'architecture d'un fonds de dotation pour venir en soutien des initiatives inspirantes et des projets d'innovation des associations adhérentes

En étant force de proposition et acteur volontaire impliqué des différents espaces et mouvements de revendication et de reconnaissance de notre système associatif (Le Ségur pour Tous, #JeSonneAlarme)

En affichant et communiquant nos valeurs et nos ambitions de manière explicite dans la reformulation de notre projet associatif régional

Pourtant les sujets de crainte ont été et demeurent innombrables... Déficit et fragilité majeure des ressources humaines, absence de reconnaissance et non-respect des engagements de l'Etat, manquement des politiques publiques, réductions budgétaires et pression financière constante... Des réalités du quotidien qui sont autant de « p'tits trucs en moins » contrariant la volonté de perdurer en constance et en qualité d'accompagnement des personnes en situation de vulnérabilité.

Et tous ces éléments de contexte défavorables et contraires au sens premier du développement (à savoir, la croissance harmonieuse d'un corps) sont autant de pièges et de tentations à se laisser glisser dans des postures de repli sur soi, d'abandon de la coopération et des modèles collaboratifs, de résignation.

Pour connaître les mêmes difficultés que les vôtres, ce n'est pas le choix que nous avons fait, ce n'est pas le choix que nous faisons.

Nous restons résolument axés sur nos ambitions :

- Rendre visible l'invisible
- Coordonner les acteurs de la solidarité sur le territoire
- Défendre et accompagner les personnes en situation de vulnérabilité et les professionnels
- Innover dans les réponses à partir du terrain

En 2024, plus que jamais, il nous faut faire corps, sens et acte collectifs sous une seule bannière engagée et militante « Unir les associations pour développer les solidarités ».

Xavier BAYLAC,
Président.